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Un'intervista con il compagno on. Luigi Narras 

La DC non si fe mai battuta 
per la provincia di Oristano 

I? 

Solo PCI e PSIUP si so-
no sempre schierati a 
favore delle esigenze 
della popolazione del-
I'Oristanese • Le mano-
vre riilatorie di Sullo e 
I'assenteismo dei parla-
mentari sardi della DC 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 28 

Abbiamo posto al compagno 
on. LuiRi Marras, membro del 
G'nmitato ristretto incaricato 
dalla Commissione internl 
della Camera di esaminare la 
proposta di legge per la Isti
tuzione della provincia di Ori
stano. alcune domande in me-
rito all'nttarco indiscrlminato 
mosso dalla Demncrazla crl-
stiana al Parlamento e a tut-
tl i partiti. 

« L'attacco della DC al Par
lamento e ai partiti — ha rl-
sposto il compagno Marras — 
per la mancata istituzione del
la provincia di Oristano. men-
tre e dlventata operante la 
legge per la provincia dl Por
denone, va conslderato come 
un'impudente manovra per 
coprire le responsabilita del 
partito dl maggioranza e del 
suoi alleati nel governo dl 
centro-sinistra. Alia DC e agll 
altrl partiti della maggioranza 
deve essere attribuita intera 
la responsabilita del sabotag-
gio della quarta provincia sar-
da con capoluogo Oristano. 

'i In questi anni ho pnrteci-
> pato a tutte le fasi che han-

nn accompapnnto Vitcr della 
proposta di legge del Consi
glio regionale. assieme al eol-
lega Ignazio Pirastu. Posso te
st imoniare che non solo esno-
nenti qualificati come Rumor 
e Piccnli. i quail si sono mos-
si per Pordenone, ma neppure 
i deputati sardi della DC. nep
pure quelli eletti con larga 
messe di voti nell'Oristanese, 
si sono mai visti nelle riu-
nioni delle commission! Giu-
stizia, Affari Costituzlonall, 
Intern!, dove il problems del
la IV provincia sarda e sta-
to ripetutamente dibattuto In 
quesn anni ». 

«Sono statl I comunlstl 
— ha precisato 11 compagno 
Luigi Marras — a smuovere 
la presidenza della Camera 
perchd la proposta di legge 
del Consiglio regionale venis-
se iscritta nell'ordine del gior-
no. Sono stati i comunlstl 
— unici tra i deputati sardi, 
lnsieme al compagno Sanna 
del PSIUP — ad intervenire 
nella Commissione Giustizla 
e nella Commissione Affari 
Costituzlonall per ottenere 11 
parere favorevole. Gia nelle 
votazioni awenute nell'ambl-
to di queste commission!, 1 
gruppi che hanno votato com-
patti a favore della provincia 
di Oristano sono stati quelli 
di opposizione, mentre dai 
gruppi della maggioranza — 
ricordo fra gli altri Ton. Jaco-
metti del PSU e l'on. Tozzl 
Condivi della DC — sono ve-
nuti molti pareri contrari, ol-
tre a perplessita e riserve di 
ogni genere. 

« Si deve alia pressione del 
gruppo parlamentare comunl-
sta se Ton. Suilo. presidente 
della Commissione Internl. 
decideva finalmente qualche 
mese fa di affrontare l'esame 
della proposta di legge su 
Oristano in concomitanza con 
qtiella di Pordenone. Appena 
iniziato l'esame, il presidente 
Sullo e il relatore demoenstia-
no proponevano la costituzio-
ne di un comitato ristretto 
che in pratica significava 1'in-
sabbiamento della iniziativa. 
Da parte nostra, abbiamo de-
nunziato la manovra tempe-
stivamente. con un comunica-
to del gruppo. 

« II comitato ristretto non A 
riuscito ancora a riunirsi per-
chf3 ad ogni convocazione so
no venuti a mancare i mem-
b n "della maggioranza. L'ono-
revole Abis, Vex sindaco di 
Oristano avv. Riccio, e tuttl 
gli altri notabili dell'Oristane-
se, che oggi fanno tanto cla-
m o r e ^ a n n o il dovere di dire 
pubblicamente che la prote-
sta e diretta contro 11 loro 
part i to e la loro maggioran
za, hanno il dovere di denun-
c iame le responsabilita. Altri-
menti, il chiasso che essi van-
no facendo non pu6 non rite-
nersi una speculazione di bas-
sa lega destinata a gettare pol-
vere negli occhi delle popola-
sioni oristanesi. 

« Ma le popolazioni delPOri-
•tanese. che da dodici anni 
vedono regolarmente tradita 
la diffusa aspirazione alia 
quarta provincia. sapranno di-
•tinguere tra questi ipocnti 
demagoghi e coloro che si so
n o sempre battuti in moao 
coerente e compatto per il 
decentramento ammmistrativo 
• la rinascita della zona. Tra 
questi , in primo luogo, l co-
munis t i» . 

II compagno Marras ha co
al concluso rintenrista: «Sin 
dalla costituzione della Fede-
razlone comunista di Orista
no . nel lontano 1955, il nostro 
part i to ha sempre meglio so-
stanziato la lotta per la quar
ta provincia con la soluzione 
dei problem! di fondo dei la-
voratori di quella zona, indi-
cando nella riforma agrana, 
nella Industrializzazlone fon-
aa t a sulle trasformazioni del-
ragricoltura, nello sviluppo 
dell'irrigazione, nella creazlo-
ne del porto, nel superamen-
to delle paurose sacche cu-
miseria che caratterizzano il 
terri torio. nella abolizione del 
diritti feudali di pesca, la via 
par fare della istituzione del
l s IV provincia un battaglia 
par la democrazia e il rinno-
Tamento eoonomico - sociale ». 
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Nonostante le sopraffazioni padronali avallate dalla polizia 

L'«Elettronica Sicula» 
bloccata dallo sciopero 

L'on. L u i g i 
Marras col 
c o m p a 
g n o Longo 
in occasione 
dell'ultima vi-
slta in Sarde-
gna del segre-
tario generate 
del PCI 

Con il compagno Fiore 

Manifestazione 

a Conversano 
BAR I. 28. 

La mozione del gruppo consiliare del PCI alia 
Amministrazjone provinciaie per una prospet-
tiva di sviluppo economico dei comuni della 
zona del Sud-Est della provincia di Bari sara 
illustrata giovedi 29 febbraio alle ore 11.30 nella 
sala del Consiglio comunale di Conversano dal 
capo gruppo del PCI alia Provincia compagno 
Sandro Fiore. 

L' importante iniziativa 6 stata presa dal 
gruppo consiliare del PCI e dal Comitato di 
zona del partito. La mozione afTronta i problemi 
dello sviluppo economico della zona del Sud-Est 
nei vari settori dell'agricoltura, dell'industria. 
dei trasporti, del turismo. 

Presentato al CRPE 

Un piano per la 

Murgia barese 
BARI. 28. 

Al Presidente del Comitato regionale per la 
proirrammazione. avv. Trisorio Liuzzi. e stato 
consegnato dal compagno Onofrio Petrara. sin
daco di Gravina. e dal compagno Giuseppe Gra-
megna componente del Comitato. una copia del 
piano di sviluppo della Murgia. 

Scopo dell'iniziativa e quelio di avviare anche 
in sede di Comitato per la programmazione un 
dibattito sulle scelte. sull'indirizzo e l'orienta-
mento deU'intervento pubblico. della prospettiva 
di sviluppo economico di quella che viene defi-
nita la zona di piu elevata depressione econo-
mica e sociale della provincia di Bari. La ri-
chiesta assume particolare valorc specie se viene 
vista in rapporto al prossimo dibattito per la 
definizione dello schema regionale di piano. 

Giorni d'incubo e di disperazione per gli abitanti di Pazzano 

Un'intera montagna sta f ranando 
Dopo oltre un mese nessuno si e curat o di riaprire al traffico la statale 110 

* r K.W 

I contadini, sfidando il pericolo, forzano il blocco aprendosi un passaggio fra i pesantissimi mass!, 
staccatisi all'improwiso dal cosfone roccioso in erosione 

Stasera dibattito in Consiglio 

Catanzaro Lido vuole 
I 'aiitonomia comunale 

CATANZARO. 28. 
E" fissata per domani al!o 

16.30 la rijnione del Ccnsicl.o 
comurale. La riunlone. che vie 
ne dopo lunghi mesi di assenza 
comp'.eta dei piu importante or-
ganismo amministrativo deila 
citta, si preannuncia abbastanza 
intereitante. E* iscritto. fra l*al-
tro. all'odg on argomento scot-
tante per il centro-sinistra citta-
dino: la lichiesta. da parte di 
Catanzaro Lido, dell'autaiomia. 
Tale richiesta e motivata dal 
comp!eto abbardono in cui ver?a 
La frazione e dalla volonta de^Ii 
ammlnLitratori di centro-sinUtra 
di perseguire in questa posirone 
di abbandono. preferendo impri-
mere alia citta uno s\iluppo a 
nord. verso le montacne. anzi-
che al siid. verso il mare e le 
vie di cormmicazjone do\e e 
ubicata. appunto. la frazione di 
Catanzaro Lido. La maggioranza 
di centro-sinistra sembro orien-
tata a respingere questa ri-
chiesta. 

Al numero 64 dell'elenco delle 
praticbe da sottoporre all'esame 
del Consiglio. vi d. poi, un argo
mento che difncilmente potra 

passare inos^erva'.o. Si tratto <i 
una richiesta di e appro\az.oiK" 
di pre\entivi di spesa per com 
pletamento edific.o scuo!a nru-
tema in locaita Chiatine >. Ap-
parentemente un argomento di 
normale amministraztone. Si tra*-
ta. pero. di un vero e propno 
scaridak) di cui ramministrazio-
ne di centro-sinistra e chiamaia 

Manifestazione 

per il Vietnam 
a Catanzaro 

CATANZARO. 28. 
Sabato Catanzaro manifeste-

ra per la pace nel Vietnam. 
La manifestazione, indctta dal
la Federazione comunista. 
sara cosi articolata: alle ore 
17.30 il compagno sen. P e m a 
terra un comizio in piazza Ga
ribaldi. Seguira. quindi. un 
cortco per le vie della citta. 

a r_«pondere Vediamo!o breve 
mente. Anni fa il co-ntnc di Ca
tanzaro acquista. appunto xi lo-
cali:a Chiattire. un suo!o per 
costruini una seuola matema. 
Tutto procede bene fino al punto 
che i lavori vengono persino ap-
paltati. Quando la ditta appal-
tatricc. tuttavia. va per costruj-
re. trova il suolo praticamente 
gia imoegnato. Era successo che 
l'on. Ernesto Pucci. jegretano 
nazionale amministrativo deUa 
DC e fratello del siniaco. che 
po«iede un suolo confki3r»te. 
aveva avuto appnnato dal Co-
mune un piano di lottizzaziooe 
che comprende\a anche il !cr-
rono che il Comune aveva OOTI-
prato per costruini la seuola. 

Da quel tempo, perd. il silenzio 
e 5tato la regola di tutto sulfa 
faccenda. Ora l'amministrazione 
comunaje propene, sia pure nei 
termini suddetti. cioe indire'la-
mente. Targomento al Consiglio 
comunale. Spieghera il sindaco 
come stanro effettivamente le 
cose? E* iscritta, infine. all'odg 
una mozione del gruppo comu
nista sulla legge speciale per 
la Calabria. 

La mulattiera interrotta dalla caduta di mass! dal costone roccioso del monte Stella 

Nostro servizio 
PAZZANO (Reggio Calabria). 28. 

Da oltre un mese la statale 
n. 110 e interrotta da una gigan-
tesca frana abbattutasi nel!e 
«Gole > di Pazzano: le pareti 
rocciose del Consolino che. piu 
a monte. sovrastano la parte 
alta degli abitati di Pazzano e 
di Stilo. vanno in frantumi. Ora. 
anche le opposte pareti del 
monte Stella sono rose dalla 
stessa malattia. Grossi maci 
gni, misti a ternccio. piovono 
continuamente sulla mula'.tiera 
nel passo Calvario. 

La gente vi\e nella paura. 
bloccata in una morsa che para-
lizza ogni attivita economica e 
produttiva: andare nei campi 
significa dover percorrere un 
lungo giro di decine di chilome-
tri oppure sfidare la montagna. 
correre sotto la frana. tenere 
gli occhi sempre fissi sulla roc-
cia in erosione. 

A Pazzano. la popolazione 
stanca di aspettare e seriamente 
preoccupata per l'ostentata in-
differenza delle ai/.orita. ha 
manifestato ' pubblicamente: e 
stata una denuncia Compost a 
ma. non per questo. meno dram-
matica e vigorosa. II prefetto. 
dott. Turco. si e precipitato. al-
l'ultima ora. per assicurare con 
fonogramma che. secondo l'Anas. 
non v*e alcun pericolo per 1'abi-
tato. Quanto ai lavori di ripri-
stino l'.Anas attendeva il bel 
tempo per iniziarli con la ckAirta 
cautela. 

Siamo abituati alia freddezza 
della burocrazia: ma qui si su-
perano i limiti della decenza! 
Sin dal 30 giugno 1962 esiste 
un decreto per il trasferimento 
parziale dell'abitato di Pazza
no. minacciato da movimenti 
franosi. Solo per rinfrescare la 
memoria a chi sta «in aito>. 
ma non sul cielo. riordiamo 
che quel decreto. registrato alia 
Corte dei ConU il 1» agosto 1962. 
annotato al n. 32 — foglio 11 — 
del regis'ro del ministero dei 
Lavori Pubblici. e stato pub-
bhcato sul n. 236 de'.la «Gaz-
zetta Ufficiale» del 19 settem-
bre 1961. Con delibera dei Con
siglio comunale n. 55 dell'll 
giugno 1965. il Comune ha fatto 
frente ad ogni suo adempimen-
to. Piu di due anni sono, djnque. 
trascorsi invano. 

E" vero. nel frattemoo la mon
tagna non e crollata sulle 36 
case, regolarmente abitate. no
nostante i provTedimenti di eva-
cuazione. ordinati dal sindaco. 
Ma. cid autorizza qualcuno a 
nascondere la verita o. peggio 
ancora. ad iznorare del tutto 
I'eiistenza del grave proble-
ma? La frana del Consolino e 
la pioggia di macimi del monte 
Stella hanno il merlto di npro-
porre con drammatica urienza 
la questione della sicurezza ft-
sica delle poaolazioni di Paz
zano oltre quelle, non meno im
portant) e decisive, delle at'ivi-
ta agrico!e ed eronomche. oggi 
ridotte^i bruscamente. Eppure. 
sulla pelle dei cittadini si fan-
no ancora economie mentre e'e 
chi teorizza rinesistenza di peri-
coli per I'abitato. 

Non e forse meglio affrettare. 
magari con prefabbricati, la 
soluzione del trasferimento del
le case espostc alle frane del 
Consolino. secondo le richieste 
di quelle popolazioni? Le fre

quent i frane sull*opposto \ers--.n-
te del monte Stella, rendono 
inattuabile la proposta. a suo 
tempo avanzata dal Gcnio Ci
vile. per la ricostruzione par. 
ziale dell'abitato in localita 
« Garciale >. Si cadrebbe. infat-
ti. dalla padella del Consolino 
nella brace del monte Stella. La 
rico:truzione delle ca-e perico-
ianti puo. invece. awenire a 
nord dell'abitato. nella parte si-
cura, dove, fra l'altro. una ade-
guata opera di ri>anamento ga-
rantirebbe un modemo assetto 
urbanistico al piccolo e carat-
teristico centro montano. 

Gli abitanti di Pazzano han
no elTettuato una prima decisa 
protesta: la statale n. 110 deve 
essere sgomberata al piu pre
sto; il traffico sui due versanti 
dovra essere garantito con op
portune e radicali soluzioni die 
vanno studiate con l'urgenza 
che il caso richiede; la rico 
struzione parziale dell'abitato. 
ed intanto l'immediato trasferi
mento delle case dichiarafe pe-
ricolanti. devono. pero. avere 
precedenza assoluta. 

Enzo Lacaria 

Carbonia: dibattito 

sulla struttura 
delllACP 

CARBONIA. 28 
«is t i tu to Case Popolari e 

Carbonia citta residenziale»: 
con questo tema, si e tenuta 
nella sede delle ACLI una ta-
vola rotonda cui hanno par-
tecipato i segretari provin-
ciali della CGIL. CISL e UIL. 

Dagli interventi sono emer-
se le linee che le organizza-
zioni sindacali intendono se-
guire per dare all'IACP una 
struttura piu adeguata alle 
nuove esigenze della citta mi-
neraria. E ' s tata prospettata, 
unitariamente, la soppressio-
ne del locale Istituto case po
polari, cosi come attualmente 
si presenta, per sostituirlo con 
un organismo in grado di svol-
gere una chiara funzione pub-
blica. 

TESSERAMENTO 

Trapani prossima 
al cento per cento 

Buoni successi anche a Siracusa, Caltanis-
setta e in molte sezioni di Palermo — Gli 

obiettivi fissati per il 10 marzo 

Raggiunlo alia data di 
ieri il 9 1 % degli iscrilti del 
1967, la federazione comu
nista di Trapani — della 
provincia cioe, piu colpita 
dal terremoto — e in testa 
alia graduatoria delle or-
ganizxazioni siciliane del 
partito nella nara per la 
campagna di tesseramento 
e reel uta men to 19M. 

I compagni trapanesi 
hanno assunt) I'impegno di 
raggiungere e superare il 
numero degli iscritfi dello 
scorso anno entro dlecl 
g;orni, per la data di svol-
gimenlo, quindi, dell'as-
semblea regionale dei se
gretari delle sezioni comu-
niste, indetta a Palermo 
per il 9-10 marzo. 

L'importante successo e 
il frutfo di un forte impe-
gno del gruppo dirigente e 
del militanti della provin
cia per legare ('iniziativa 
tra i sinistral! • nelle ten-

dopoli, al lavoro per il 
rafforzamento del partito 
e per dargli un carattere 
sempre piu di massa. 

A parte Trapani, buoni 
risulfati complessivi la cam
pagna di tesseramento '6t 
sta dando in particolare a 
Siracusa (TT/o) e a Calta-
nissetta (77^"0- A Pa
lermo citta, sei sezioni — 
Milisenna, Noce - Notarbar-
tolo, Sciuti, B-srgo, Oreto e 
Cruillas — hanno gia rag-
giunto e superato il lOOTc 
del tesseramento 1K7. 

In particolare alia Noce 
Notarbartolo i comunisti 
sono passati da 420 a 450 
e alia Milisenna il numero 
degli iscritli e salito da 205 
a 2*5. 

I I Comitato regionale del 
partito ha posto a tutte le 
sezioni cemuniste siciliane 
I'obiettivo del 100% del 
tesseramento per I'assem-
blea del 9-10 marzo. 

Gli operaj si battono per 

il rispetto degli organici 

e il contratto aziendale 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 28. 

Un nuovo massiccio sciopero 
proclamato unitariamente dai 
sindacati della CGIL. della 
CISL e dell'UIL ha bloccato 
oggi per l'intera giornata e 
ancora blocchera sino alle sei 
di domattina l'attivita della 
Rajteon-Elettronica Sicula. che 
per fatturato. numero di oc-
cupati e potenza economica e 
insieme ai Cantieri Navali 
Piaggio 1'unico grande stabili-
mento induEiriale di Palermo. 
Lo sciopero — deciso per bloc-
care i gravi tentativi della 
direzione di ridurre i livelli 
salariali — ha avuto momenti 
drammatici: la polizia. chia-
mata in forza a sostenere gli 
interessi del capitale america-
no che controlla al lOO ĉ la 
El.Si. — ha avallato due pe-
santi sopraffazioni che secondo 
i sindacati configurano 1'una 
la serrata e 1'altra il sequestro 
di persona. 

Sbarrati infatti — e chiusi 
ermeticamente — tutti i can-
celli della fabbrica. erano sta-
mane alcuni dirigenti della 
azienda a scegliere i crumiri 
che potevano entrare in fab
brica (nel vano tentativo di 
impedire che la catena di una 
produzione e di montaggio su-
bisse una lunga interruzione). 
Lo stato d'assedio in cui 
1'El.Si. e stata posta all'alba 
ha impedito anche che il per-
sonale del turno di notte la-
sciasse in orario lo stabilimen-
to. mentre fotografi e cineope-
ratori della squadra politica 
della questura « schedavano » 
gli attivisti e gli operai in 
lotta. 

Questi particolari possono 
dare la misura della acutezza 
dello scontro di classe in atto 
all'El.Si. (proprio mentre. per 
giunta, si discute deU'esigenza 
di fare di Palermo un vero e 
proprio « polo > dell'industria 
elettronica nazionale), ma non 
ancora quella della gravita 
della linea padronale tesa 
chiaramente a scaricare sui 
lavoratori le conseguenze di 
una presunta crisi aziendale 
per la quale si invoca stru-
mentalmente (e distorcendone 
il senso) l'intervento pubblico. 

Ed e proprio questa linea 
che ha spinto le maestranze 
ad intensificare la lotta per 
piegare 1'intransigenza oppo-
sta dalla direzione alle richie
ste dei sindacati. Tre sono le 
questioni su cui si e aperto 
lo scontro: 

1) Org£.nico delle linee di 
produzione. A quella dei cine-
scopi. per esempio, erano ad-
detti sino a poco tempo fa 
58 operai: improvvisamente 
— e senza giustificazioni — 
dalla linea sono state tolte 
tre unitn. Dopo aver accettato 
il principio della contrattazio-
ne azienda'e. ora la direzione 
intendc ncgare ai sindacati il 
dirittn di discutere tutte le mo-
difiche all 'organogramma che 
il padrone apporta non solo (o 
non tanto) in base a modiflche 
teenico-organizzative della pro
duzione. ma attra verso una 
crescente intensificazione dei 
ritmi e dei carichi di lavoro: 

2) indennita minima con-
trattuale del 1 0 " . Con questo 
po" po* di criteri di sfrutta-
mento. il padrone ritiene che 
gli operai non siano soggctti 
ad una prestazione lavorativa 
superiore a quella in econo-
mia. e che c comunque * l'at-
tuale nremio di produzione co-
pre I'indennita minima pre\1-
sta dal contratto di lavoro. c 
questo in netto contrasto con 
le norme del CNL: 

3) premio di produzione. La 
direzione dell'El.Si. sta addi-
rittura esaminando la possibi-
lita di rimuovere le cause che, 
a suo insindacabile giudizio. 
impediscono la trasformazione 
deU'attuale premio di produ
zione fisso in premio dinamico. 
articolato pero ad dement i ob-
biettivi. Tali cause sono indi
viduate dalla Rayeteon nello 
« assen'ei^mo » e nell'esigenza 
di Derxenire alia equilibratura 
dcl'e linee di produzione. II 
che. in naro'e povere. \nioI 
dire che e in atto un tentativo 
d: sistemare le co?e in modo 
tale da negare ai lavoratori. 
che pure si battono per un 
prem?o dinam ;co. qualsiasi so-
stanziale beneficio. 

Ce n'e quanto basta insom-
ma a giustificare l'intensifica-
zione della lotta da parte dei 
mille deU'ELSi. per difendere 
— insieme alle prospottive di 
una tndustria giovane e di 
grandi prospettive — i livelli 
salariali e il potcre contrattua-
le acquisiti con anni di dure 
lotte. 

g. f. p. 

Dibattito 
CAGLIARI. 28 

Al Centra di cultura di Ca-
gliari. via Donizetti 5. oggi, 
alle ore 19,30, il dottor Paolo 
Terni, consulente della Cassa 
del Mezzogiorno. inlrodurra un 
dibattito sul tema: cTl proces-
so di diffusione della cultura: 
strutture. mezzi e metodi >. 

I tre nodi 
dell'economia 
in Capitanata 

T leconomia fog^.ana sta at-
*-* traversando un pcriodo 
di stagnazioiie quasi assolu-
ta che si tramuta in una ca
duta relativa. in quanto la 
repione e il resto delta na-
zione attraversano un perio-
do di notcvole dinamica eco-
mica. II reddito netto pro-
dotto in Capitanata. in termi
ni di moneta corrente. e pas-
sato dal 1963 al 1966 da 231 
a 256 mtliardi di lire, con 
un'aumento del 10 6%. men
tre il corriapondente aumen-
to e stato per la Vuolia. 
esclusa la pruvmcia di Foo-
Ilia del 36.6°'a. per tutta la 
l'ualia del 3l.3"<. per il Mez
zogiorno e le Isole del 27.1%. 
per l'intera nazione del 26.3 
per cento. II reddito pro ca-
pitc. sempre in moneta cor
rente. e passato in Capitana
ta da L. 347.971 a L. 374.772. 
con un aumento del 7.6'i 
sempre per lo stesso perio-
do; i corrispondenti aumenti 
sono: intera Punlia 26.7%. 
Mezzogiorno e Isole 23.6%. 
Italia 22.8'r. 

Ancora peaniore si presen
ta la situazione se la dina
mica viene esaminata inve
ce che in termini di lire 
correnti. su Ivise di mnneta 
stabile. Infatti. ridotti i retl 
diti in lire !%:>. nm ahbiamo 
che il reddito prodotto in 
provincia di Vo-viia e pasta 
to dalle I. 219.IJI mtliom del 
1963 alle I. 2.',1 111 miliom 
del 1966. con un aumen'n del 
lo 0.5'i, mentre quelio per 
ahitantc e sce.--o da L. 375 013 
nel 1963 a L. 367 22r del 1966. 

, co/i una perdita di oltre due 
punti in percentuale. E' per 
questo che mentre il reddi 
to medio per ahitantc in Ca
pitanata era pari al 75.0'c 
nel 1963. esso si era ridotto 
nel 1966 al 65.8% di quelio 
medio nazionale. e che nella 
graduatoria era scesa per il 
reddito netto complessivo 
dal 28. al 36. posto. per 
quelio per abitantc dal 61. al 
73. posto. 

^Jon pud sfuggire certo al
ia osservazione la stret-

ta dipendenza del reddito 
complessivo da quelio agri-
colo: di questa dipendenza 
le cijre riportate qui supra 
danno una immagine plasti-
ca. D'altra parte anche la 
dinamica del reddito prodot
to dall'industria (che da nni 
e prima di tutto industria 
delle costruziom) d diretta 
mente influenzata dall'esito 
dell'annata agraria. e vedia-
mo che il tasso di sviluppo 
reale di questo reddito e in 
conseguenza del 4.9°'o nel 
1964 deUSS^- nel 1965. del 
5.8% nel 1966 sugli anni ri-
spettivamente precedenti. 

II 1967 benchte ci manchi-
no i dati completi. e quindi 
non possiamo calcolare i 
suoi risultati economici. e 
stata una annata agraria 
particolarmente felice. e 
pertanto. certamenle. avre 
mo in essa una nuova im 
pennata del reddito. II 1963 
c. da questo punto di vista 
cominc'tato bene. e. a prin
cipio di marzo tutto lascia 
spcrare che i suoi risultati 
saranno ancora una volta 
buoni. Ma anche ad avere 
due annate agrarie consecu
tive buone. come le avemmo 
nel 1962 e nel 1963. o anche 
pi annate, resta il {atto che 
come mille o diecimila anni 
fa la nostra economia resta 
legata e strcttamente dipen-
dente dai capricci del clima. 
ed e appunto per questo che 
le relative imiiennate del 
reddito non si trasformano 
in prorjresso e tranquilltta 
economica tanto che it /lus-
so deU'csoio c costante sin 
nelle annate buone come in 
quelle cattive. 

Questa dipendenza quasi 
assoluta della nostra econo 
mia dalla agricoltura. fa si 
che. d'altra parte, i ritmi di 
sviluppo dell'industria e del
le altre attivita siano asfit-
tici e anziche aiutarci a co
prire il divario che ci sepa-
ra dalle altre regioni italia 
ne. tendono a farlo aumen-
tare. 

Q uali le cause di questa 
situazione? Prima di 

tutto I'arretratezza della no
stra agricoltura. malarado d 
parco macchme in continuo 
aumento. rn un clima come 
il nostro solo i grandi lavo
ri di imgazione. la rcgcla-
zinne e lo sfruttamento com-
pleto di tutte le acque. il 
rimboscimento intensito. pos
sono correggerne le condt-
zioni sfavoretoli ad un pro-
gresso intenso e costante. 
Ma not non possiamo certo 
dire che tutto questo ven?a 
fatto. con la alacrila. la ce-
leritd e i mezzi necessari. 
mentre i progressi. che pu
re certamente ci sono solo 
il risvltato dello sforzo. del
la passione. della capacita 
dei nostri contadini. 

In secondo luogo la asso-
luta trascuralezza del nostro 
sviluppo industriale sia da 
parte del governo che da 
parte della clas%e dirigente 
locale. In una situazione co
me la nostra solo un potente 
impulso iniziale esterno puf> 
mettere in movimento il vo-
\ano industriale. ma fino a 
questo momento ogni pro 
messa fatta o non ha avuto 
alcun seguito. o ha partori-
to il ridicolo topolino. In 
terzo luogo il problema irri-
solto delle infrastrutture. in 
primo luogo aequo e tra
sporti. 

Luigi Conte 
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